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закононепослушным делать? 
Велика вероятность, что он и 
из-под домашнего ареста сбе-
жит. Или за границей скроет-
ся, учитывая максимальный 
срок 6 лет и отличные финан-
совые возможности. И это все 
должна бы судья объяснить 
народу, а не я.

11 февраля Верховный суд 
Республики Крым освобож-
дает Зубкова из-под ареста 
с некими ограничениями. 
Никуда не выезжать, ноча-
ми быть дома.

Я не желаю Зубкову тю-
ремных нар, но судьба по-
калеченной львом Соломи-
ной мне тоже небезразлична. 
Кировчанка продала маши-
ну, чтобы снимать жилье в 
Крыму и дожидаться судеб-
ной развязки. Она надеет-
ся получить компенсацию 
в 3 миллиона рублей.

НЕ ДАЛ НА ЛАПУ
Еще 1000 животных Зубко-

ва живут в ялтинском зоопар-
ке «Сказка». В несезон на-
роду нет. У зоопарка развал 
с сувенирами. Бойкая про-
давщица рассказывает мне, 
что директор зоопарка сидит, 
потому как «не захотел кому 
надо на лапу дать». Затем вы-
слушиваю хорошо известную 
историю, как администрация 
Крыма пытается у Зубкова 
все отжать. Про это я потом 
спросила у самого Зубкова.

- С 2014-го меня пыта-
лись поставить в финансо-
вую зависимость и заста-
вить платить 10 процентов 
от оборота, - рассказал Олег 
Алексеевич. - Я отказывался и 
в ответ получил сотни прове-
рок.  Есть отчет комиссии по 
противодействию коррупции. 
В нем написано: присутству-
ют все признаки рейдерского 
захвата бизнеса Зубкова. И 
когда мы стали обращаться в 
Генпрокуратуру, эти ребята 
поутихли. А вообще они хоте-
ли посадить меня и перевести 
бизнес на своих людей.

- А кто эти ребята? 
- Назвав, я положу конец 

всем положительным момен-
там в моей жизни.

- В ФСБ вы на них заявляли? 
- Никуда я не заявлял. На-

верняка телефонные разго-
воры прослушиваются. До-
пустим, взяточника накажут, 
но человек все равно бизнес 
потеряет. Есть тысяча спосо-
бов, как закошмарить дело.

ЖАЛОБЫ ПОД КОПИРКУ
Глава Белогорской районной 

администрации Галина Пере-
лович рванула от меня, словно 
лев от тапки, едва я спросила 
ее про Зубкова. Скрылась в 
машине, бросив на ходу, что 
на все вопросы ответит ее зам.

Охранник, наблюдавший 
эту комедию, отвел меня к 
замше. Та тут же перефутбо-
лила к начальнику управления 
по сельскому хозяйству Олегу 
Топоркову. Тот оказался на-
чальником адекватным.

Рассказал, что все жалобы, 
проклятия и угрозы со всей 
страны от защитников Зубко-
ва сваливаются к нему. И То-
порков всем строчит ответы.

- Владивосток, Тюмень, 
Екатеринбург, Омск, много 
городов, - перечисляет  То-
порков. - Они пишут в Гос-
думу, в Кремль, а оттуда спу-
скают к нам вот на этот стол. 
Многие жалобы написаны 
как под копирку.  

Топорков уверяет, что 
«Тайган» нужен району. 
Больше туристов - больше 
доходов у местных предпри-
нимателей - больше налогов 
в бюджет района. Правда, от 
самого парка налоги уходят в 
Ялту, потому что Зубков за-
регистрировал его там.

- Плачу от 12 до 15 млн руб. 
налогов в год, - заверил меня 
Зубков. В налоговой Крыма 
с ним не согласны. 2,3 млн 
рублей поступило от его пред-
приятия в казну за 2018 год. 
Да и за 2019 год - меньше за-
явленной Зубковым суммы. 
Вот и верь ему после этого!

НАПИСАНО НА ЗАБОРЕ
В крымских судах Зубков 

популярен. Он судится с 
Пенсионным фондом, След-
ственным комитетом, мин-
фином, прокуратурой и т. д. 
За 5 лет уже 580 заседаний! 
Но больше всех Зубкова до-
стал крымский Госкомитет 
по ветеринарии, который до-
бился закрытия «Тайгана». 
Особая нелюбовь у Зубкова к 
ветеринарному госинспектору 
Оксане Тушиной. «Тушина - 
протушина!» - хлещет он ее 
на видеороликах. Возле зда-
ния Госкомветеринарии его 
поклонники осквернили за-
боры надписями «Тушина - 
тварь!».

Оксана Петровна при 
встрече чуть ли не со слезами 
рассказывает, как зубковцы 
матюгались в телефон, угро-
жали расправой, поджидали 
у дома. Тушиной в итоге да-
ли госзащиту. Так и ходила с 
охраной до Нового года.

Прошлой осенью из боль-
ницы крымского Черномор-
ска ветеринарам пришел за-

прос: военного Грибкова в 
«Тайгане» укусил за руку ти-
гренок. Рука распухла. Со-
общите, привиты ли от бе-
шенства тигрята в «Тайгане».

Инспектор Тушина выехала 
в «Тайган». Выяснилось: во-
преки закону тигрята и львя-
та не вакцинированы. Даже 
ветврача в зоопарке нет. Есть 
только договор с ветклини-
кой. Все, что требуется от 
Зубкова для открытия парка, 
это вакцинация молодняка от 
бешенства. Но явно гордость 
Зубкову не позволяет пойти 
на такую уступку.

По просроченному корму, 
обнаруженному в «Тайгане», 
у ветеринаров есть все доку-
менты. В них прописано, что 
срок годности у рыбы и мяса 
для животных истек давно. 
Всплывает еще один факт 
для прокуратуры. Мясо, по-
ступившее от известной тор-
говой сети, было уже с полу-
годовой просрочкой. Почему 
его не уничтожили? Хотели 
сбыть людям, но не получи-
лось? А у рыбы сроки про-
срочки вообще 11 месяцев!

Охранник, наблюдавший 

ВОПРОС - РЕБРОМ

Законны ли 
прогулки 
к хищникам?

По ветеринарным нормам та-
кое устраивать нельзя даже с 
безобидными животными. Еще 
это нарушает федеральный 
закон о создании безопасных 
условий труда и отдыха и закон 
о защите прав потребителей. А 
с 1 января 2020 года контакт-
ные зоопарки запрещены зако-
ном, и уже никаких обнимашек 
с опасными зверями в «Тайгане» 
быть не должно.

«КП»
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На фото вверху - Ольга 
Соломина за секунду 
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своего общения со львом.

На
та

ль
я 

ВА
РС

ЕГ
О

ВА

Видео,
как сейчас 

живут 
львы и тигры в парке 

«Тайган», - на сайте kp.ru

И все же боятся наши чиновники народного 
гнева, который раздувает команда Зубкова.

22 января человека-льва пригласили в Москву 
на совещание в Минэкономразвития. Замминистра 
Сергей Назаров вместе с представителями крым-
ской власти, ветеринарных служб оценил размах 
нарушений в парке «Тайган» и попросил устранить. 
Зубков обязался все выполнить. Власти в ответ 
пообещали помочь ему с открытием новых парков.

И я спрашиваю: где тут рейдерский захват?
По-моему, чиновники носятся с Зубковым как с 

писаной торбой. Взывают к совести. А ведь наруше-
ния нешуточные: женщина тяжело травмирована, 
хищников кормят просрочкой и от бешенства не 
прививают. Но нет же, человек-лев выставляет себя 
в СМИ жертвой, взывая к жалости. Люди, не разо-

бравшись, ему сострадают искренне и ненавидят 
«продажных судей» и «коррумпированную власть».

Из-под стражи Олег Алексеевич вышел бодрым 
под овации своих поклонников. Еще в суде он 
заявил: «Решение судьи о взятии меня под стражу 
справедливо лишь в том случае, если ставит сво-
ей целью нагнетание общественно-политической 
обстановки в Крыму, досрочную отставку главы 
республики и банкротство моих парков». А после 
пояснил журналистам, что взятие его под стражу 
было провокацией против российского правитель-
ства! Не удивлюсь, если завтра узнаю, что судья 
Балема задумала государственный переворот на 
фоне дела Зубкова.

Что ж, будем ждать, чем закончится история с 
пострадавшей Ольгой Соломиной.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Борис ИВАНОВ

Хотя родители 
учеников не хотят 
перевода учебы 
своих детей на мову.

Скандал вспыхнул не где-
нибудь, а в «культурной столи-
це» нынешней Украины, в городе 
Львове, где лицей № 45 посмел 
не отменить русский язык обуче-
ния. Истерика вспыхнула, когда 
лицей объявил набор детей в 
начальные классы с русским 
языком обучения.

В лицее стараются сохранять 
спокойствие.

- Спрос есть, русские клас-
сы набираются, а новый закон 
об образовании (запрещаю-
щий учить детей на русском 
в старших классах, но для на-
чальных  - допускающий пере-
ходный период.  - Ред.) разре-
шает это делать,  - объяснили 
украинским журналистам в ли-
цее. Что спрос есть, это мягко 
сказано, 80% родителей отказа-
лись переводить обучение детей 
на мову.

Но украинским национали-
стам нет никакого дела до за-
кона и желания родителей.

«7 лет война с Россией, а 
Русский мир директору лицея 
ближе! Потому стоит ждать от 
лицея новых сепаратистов, ма-
лороссов, новороссов и других 
украинофобов», - написал в соц-
сети активист-бандеровец Игорь 
Девбич, напомнив, что почти 
никто из детей в лицее не пел 
гимн Украины 1 сентября.

- Обвинения в украинофобии 
несправедливы,  - объяснила 
журналистам директор лицея 
Наталья Мельник. - Наши уче-
ники побеждают в олимпиадах 
по украинскому языку, все стен-
газеты у нас - на украинском.

Но, по словам Мельник, на-
ционалистам этого явно мало, 
и они угрожают лицей и лицеи-
стов «сжечь».

«Когда-то были еврейские по-
громы во Львове, скоро придет-
ся делать москальские и гнать 
это быдло на восток домой», - 
дает в соцсетях то ли прогноз, 
то ли обещание бандеровец 
Анатолия Юнака.

- Сжечь на фиг такой лицей 
со всем кодлом,  - предлагает  
Наталья Безпалюк.

Защитники лицея тоже име-
ются:

- В школе «культ Пушкина»? 
Как посмели воспитывать детей 
на классической литературе? 
Лучше бы гимну научили! Вот 
и поедут выпускники в Польшу 
на клубнику  - и будут «Ще не 
вмерла» петь.

Но их гораздо меньше...

 ■ НУ И СОСЕДИ

Во Львове 
призвали 
сжечь школу 
за русский 
язык

     Почему арестовали   директора
крымского парка львов    «Тайган»

Компромисс найден?
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С 1 марта в России заработал за-
кон «О взаимозаменяемых лекар-
ствах». Речь идет в первую очередь 
об оригинальных препаратах из чис-
ла жизненно важных и их аналогах, 
дженериках (см. «Справку «КП»). 
Минздрав создаст открытый для 
всех реестр лекарств, которые мож-
но «взаимозаменять».

Об этом и не только говорили экс-
перты на круглом столе в «Комсомол-
ке» - первом из совместных проек-
тов «КП» с Ассоциацией российских 
фармацевтических производителей. 
И задали вопросы: что от нового за-
кона ждать простым россиянам?

1 ДЖЕНЕРИКИ 
всЕгДа хуЖЕ?

• Начальник Управления контроля 
социальной сферы и торговли ФАС 
Тимофей Нижегородцев:

- У нас почему-то действительно 
считается, что дженерики точно бу-
дут хуже оригинальных лекарств. Это 
российский феномен. На сегодняш-
ний день не существует научных фак-
тов, которые бы свидетельствовали 
о том, что дженерики могут быть не 
взаимозаменяемыми - при условии 
соблюдения требований к их произ-
водству, которые обеспечивают каче-
ство препаратов. Любой препарат, и 
оригинальный, и воспроизведенный, 
может вызывать нежелательные или 
побочные эффекты. Либо активное 
вещество не подходит конкретному 
пациенту, либо неудовлетворитель-
ное качество препарата. Для опре-
деленной части больных может не 
подойти вспомогательное вещество. 
Все это требует расследования Рос-
здравнадзора.

2 Что ДЕлать, ЕслИ 
НЕ поДхоДИт пРЕпаРат?

• Т. Нижегородцев:
- Если медицинский работник, 

который ведет пациента, выявляет у 
него какие-либо нежелательные эф-
фекты, он обязан об этом сообщить 
в надзорный орган. Репортирование 
не может быть коллективным по ито-
гам «общего собрания». В частности, 
оно включает в себя установление 
нежелательных реакций и их связи с 
применением лекарственного пре-
парата. В случае если пациенту не 
подходит препарат, решение о его 
замене и закупке другого лекарства 
должно приниматься врачебной  

комиссией. Это решение должно 
быть подкреплено доказательной 
базой и соответствующими экспер-
тизами. Без доказательств это сделать 
невозможно!

3 ЕслИ РЕЧь 
ИДЕт об оНКологИИ

• Руководитель отдела 
лекарственной  
терапии МНИОИ  
имени П. А. Герцена  
Александр Феденко:

- Мы работаем и с иностранны-
ми препаратами, и с отечественны-
ми. В отношении эффективности 
большинства этих лекарств пре-
тензий у онкологов нет. Есть другая  

проблема - высокотехнологичные 
препараты. Они находятся под охра-
ной патента.

• Ведущий научный сотрудник 
онкологического отделения 
лекарственных методов 
лечения НМИЦ онкологии 
им. Н. Н. Блохина 
Валерий Бредер:

- Мы видим пациента далеко не 
весь период терапии. Зачастую на-
чинаем лечить препаратом одного 
производителя, а заканчиваем - дру-
гого. В этой ситуации отвечать за 
эффективность практически невоз-
можно! Тут за качеством препаратов 
каким-то образом все-таки должен 
следить фармконтроль.

• Главный внештатный 
специалист, клинический 
фармаколог, 
замдиректора Центра 
клинической 
фармакологии 
Марина Журавлева:

- Сейчас практикующий врач 
имеет полный арсенал лекарствен-
ных средств, которые используют 
во всем мире. Наступила новая эра. 
Но хотелось бы сказать о фармако-
надзоре. Препарат с момента появ-
ления постоянно должен быть под 
наблюдением. И в этом отношении 
нас всегда настораживает желание 
быстро вывести что-то на рынок. 
Мы знаем, что первые три года пре-
парат может дать побочные эффек-
ты. Причем настолько серьезные, 
что его приходится убирать с рын-
ка - примеры такие были.

Три важных вопроса о лекарствах

 ■ МНЕНИЯ

«Меры выглядят 
избыточными»
• Старший директор 
по взаимодействию 
с государственными органами 
и обеспечению доступа на рынки 
компания «Тева» Андрей Колесников:

- «Тева» является лидером в области произ-
водства воспроизведенных препаратов в мире. 
Несомненно, концепция взаимозаменяемости 
реализована практически во всех регуляторных 
системах развитых стран. Повышает ли это 
конкуренцию? Безусловно. Устраняет ли это 
дискриминацию отдельных производителей 
и повышает конкуренцию? Конечно. Важно, 
что в конечном итоге скорейшее применение 
воспроизведенного лекарственного препарата 
как раз и позволяет экономить деньги государ-
ства, которые затем оно может использовать 
на закупку оригинальных препаратов. Однако 
применение таких мер для препаратов, которые 
обращаются на рынке более 20 лет и доказали 
свою эффективность и безопасность, выглядит 
избыточным и нецелесообразным.

- Применяться взаимозаменяемость должна 
на стадии регистрации, а не после того, как 
препарат прокрутился на рынке несколько де-
сятилетий, - согласен генеральный директор 
Ассоциации российских фармацевтиче-
ских производителей Виктор Дмитриев.

- Создадим мы этот перечень взаимозаме-
няемых лекарственных средств. Возникает 
вопрос: а он вообще будет работать? - говорит 
заместитель руководителя экспертно-
консультационного центра Института гос-
закупок Александр Евсташенков. - Скажем, 
препарат с точки зрения перечня будет взаи-
мозаменяемым. А с точки зрения госзакупок 
является неэквивалентным, потому что уже 
закупается по конкретному торговому наиме-
нованию. Для той же антимонопольной службы 
все это может оказаться ящиком Пандоры.

Подготовила Александра КУЧУК.

 ■ На ЗаМЕтКу! 

НЕ поДоРоЖают лИ  
в ИтогЕ ЖИЗНЕННо ваЖНыЕ 
пРЕпаРаты? 

Генеральный  
директор «САН ФАРМА»  
Артур Валиев:

- Завод «Биосинтез» был еще в 
1969 году и производит множество со-
циально важных, доступных лекарств 
ценой до 50 рублей за упаковку. Для 
примера: болеутоляющее сейчас сто-
ит 12 рублей 5 копеек за упаковку. А 
исследование на биоэквивалентность, 
которое мы должны по новым правилам 
проводить, стоит от 7 до 10 млн рублей. 
Болеутоляющее, как и другие наши пре-
параты, входит в перечень жизненно 

важных незаменимых препаратов. По-
вышать цену для компенсации затрат 
на фактическое подтверждение много-
летней и бессрочной регистрации не-
возможно  - себестоимость продукции 
будет выше максимально допустимой 
(зарегистрированной) цены продукта. 
Мы поддерживаем медицинское сообще-
ство, которое хочет видеть качественные 
дженерики. Но неоправданные исследо-
вания по биоэквивалентности сделают 
продукт просто убыточным. Думаю, надо 
принять поправки: препараты, которые 
были зарегистрированы до 2011 года 
как находящиеся на рынке более 20 лет, 
не имеющие зарегистрированных на-
рушений требований фармакобезопас-
ности, не должны подтверждать леги-
тимность своего нахождения на рынке 
Российской Федерации.

 ■ спРавКа «Кп»
Дженерики - это копии оригинальных (референтных) лекарственных 

препаратов, которые содержат одинаковое активное вещество. При этом 
дженерики могут выходить на фармацевтический рынок только после 
того, как закончится патентная защита на лекарственный препарат. 
Как оригинальные препараты, так и дженерики должны одинаково со-
ответствовать требованиям качества, безопасности и эффективности, 
подтвержденных клиническими исследованиями.

полностью текст - на сайте kp.ru

Эксперты обсудили  

на встрече в «Комсомолке»,  

чем лечить россиян.
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Антон СМИРНИЦКИЙ  
(«КП» - Уфа»)

Теперь клиенты 
несовершеннолетних 
соблазнительниц 
могут лишиться 
женского общества 
на продолжительный 
срок.

В кабинете инспектора по 
делам несовершеннолетних 
14-летняя Венера* прежде 
уже оказывалась. Родите-
лей семиклассницы лиши-
ли родительских прав - они 
злоупотребляли спиртным. 
Опекуном девочки стала ба-
бушка, но Венера и сама рано 
начала выпивать и распускать 
руки. После очередной улич-
ной драки Венере пришлось 
явиться в полицию.

Но профилактическая бе-
седа вдруг перетекла в от-
кровенный монолог. Венера 
рассказала, сколько мужчин 
прошло через нее и двух ее 
подруг. После откровений де-
вочки на скамье подсудимых 
оказались 50-летний Азиз, 
18-летний Денис и 19-летний 
Борис. На это трио девочка 
написала заявление. Факты 
их связи с Венерой подтвер-
дились во время следствия.

«ДУМАЛ, У НАС ЛЮБОВЬ»
50-летний Азиз живет в 

Нефтекамске уже 20 лет. В 
Башкирию он переехал из 
Узбекистана, потом перевез 
сюда жену Гульзиру и детей - 

у Азиза с женой их пятеро, 
причем двое из них инвали-
ды. Заботливый муж, почтен-
ный член общества - таким 
Азиза знали до того, как его 
обвинили в «половых сноше-
ниях с лицом, не достигшим  
16 лет», и «изнасиловании не-
совершеннолетней».

Другой обвиняемый - 
18-летний Денис - знал, что 
его «богине» 14 лет, но был 
уверен, что у них с Венерой 
любовь.

- Интим у нас был только 
по согласию. Венера рас-
сказывала, что ее подруги-
восьмиклассницы подраба-
тывали на клиентах, но, что 
она тоже этим занимается, не 
говорила. Я даже не знал, что 
она написала на меня заявле-
ние! - рассказывает Денис.

Юноша говорит, что и о 
подругах Венеры Эле и Неле 
он был лучшего мнения.

- Они все в одну обычную 

школу ходят. Венера - в седь-
мом классе, а Эля и Неля - в 
восьмом. Учатся неплохо, а 
Неля даже пишет стихи и вы-
ступает с ними на городских 
творческих конкурсах, - про-
должает Денис.

О других занятиях дочерей 
родители Эли и Нели ничего 
не знали.

КЛИЕНТА ВРЕМЯ - 
ПОТЕХИ ЧАС

Школьницы не очень-то 
шифровались - информа-

цию об их услугах найти в 
интернете было нетрудно. 
Час развлечений с несовер-
шеннолетней путаной стоил 
2500 рублей. Клиенты увоз-
или девочек на квартиры из 
торгового центра.

- У Венеры и ее подруг бы-
ли поддельные аккаунты в 
популярной соцсети (сей-
час все они удалены. - Ред.), 
где их возраст завышен лет 
на пять. Этими страничка-
ми, по некоторым данным, 
управляли их старшая под-
ружка и ее друг, которые рас-
сылали откровенные фото 
девочек заинтересованным 
лицам, договаривались о 
времени и месте встреч. От 
вырученной девочками сум-
мы они забирали себе 40%, - 
сообщает наш источник в 
следствии.

Но школьницам денег было 
мало - через пару дней они 
связывались с клиентами и 
говорили, что сообщат в по-
лицию об изнасиловании. За 
молчание требовали по 10 - 20 
тысяч.

- Моего отца вот тоже шан-
тажировали, сколько он им 
денег отдал… - признается 
сын Азиза Бахтиер.

Жена Азиза Гульзира за-
щищает мужа. Да, любимый 
ходил на сторону, но девочки 
ввели его в заблуждение на-
счет своего возраста.

- Они говорили ему, что 
просто худенькие и миниа-
тюрные, - рассказывает жен-
щина.

Но если будет доказано, 
что Азиз виновен не только 
в связи с несовершеннолет-
ней, но и в изнасиловании (в 
чем его обвиняет Венера), за 
решеткой он может провести 
ближайшие 20 лет. А Бориса и 
Дениса суд может наказать 4 
годами лишения свободы: им 
предъявлено обвинение лишь 
в «половых сношениях с ли-
цом, не достигшим 16 лет».

КОМПЕТЕНТНО
Адвокат Роман ПЕТРОВ:

- То, что девочка вовлечена в занятие прости-
туцией, в силу ее возраста наказываться не бу-
дет - ее поставят на учет в отделе по делам несо-
вершеннолетних. Основная обязанность в этом 
случае ложится на опекуна ребенка: если опекун 
не знал, чем занимается девочка, то ему грозит ад-
министративная ответственность за неисполнение 
или ненадлежащее исполнение роди-
тельских обязанностей. Что ка-
сается молодых людей, которые 
якобы вели аккаунты девушек в 
соцсетях, связывались с клиен-
тами и брали деньги, то за это 
уже может грозить уголовная 
ответственность за вовлечение 
в занятие проституцией.

Во дают!
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Малолетние путаны почти 
не таясь рекламировали 
свои услуги в соцсетях.
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Школьницы-путаны шантажировали 
клиентов и вымогали у них деньги

* Имена героев  
истории изменены.

Азизу не сиделось 
дома, и теперь он туда 

не скоро вернется.

Все знают, насколько важно как 
можно дольше сохранять здоровье 
и молодость кровеносных сосудов. 
От их состояния зависит, как вели-
ка для нас опасность смертельных 
недугов - инфаркта и инсульта, не 
подтачивает ли нас гипертония и 
т. п. Каждый, наверное, знает, как 
продлить молодость своей крове-
носной системы. Только где среди 
этих рецептов мифы, а где правда? 
Разбираемся.

«Щетка для вен и артерий»
Бляшки из вен и артерий нужно 

чистить. Это миф.
Правильное питание, бережное к 

себе отношение, нормальное здоро-
вье - все это позволяет долгие годы 
поддерживать сосуды в хорошем со-
стоянии. Чтобы они не засорялись, 
необходимо контролировать уровень 
сахара и холестерина в крови. А если 
этого не делать и допустить нарас-
тание атеросклеротических бляшек, 
вычистить их будет невозможно.

Голова раскалывается  
из-за спазмов в мозге

Это миф.
Ткань мозга не имеет собственных 

рецепторов. То есть мозг не может 
болеть. Но богаты болевыми рецеп-
торами ткани мозговых оболочек. 
Поэтому одна из частых причин го-
ловной боли - переполнение веноз-
ных сосудов мозга кровью (они на-
чинают давить на оболочки). То есть, 
наоборот, растяжение, а не спазм.

От боли в висках и затылке 
помогает но-шпа

Это миф.
Но-шпа влияет на гладкую муску-

латуру - стенки кишечника. Но не 

на сосудистую стенку. Кроме того, 
болит голова не из-за спазма, а из-
за переполнения кровью вен мозга, 
поэтому спазмолитик не поможет.

«От головы» принимают другие 
таблетки, которые блокируют по-
ступление сигнала о боли в мозг. 
Например, нестероидные противо-
воспалительные препараты и т. д.

Алкоголь в умеренных 
дозах действует 
благоприятно

Это миф.
Научно доказано, что, например, 

красное вино (якобы обладающее 
положительным действием на сосу-
ды) не только не исцеляет артерии 
и вены, но совершенно определенно 
провоцирует мигрень.

Кроме того, при исследовании 
больших популяций было доказано, 
что в тех из них, где систематически 
употребляют даже небольшие дозы 
алкоголя, население на 50 процентов 
чаще страдает гипертонией.

Подготовила  
Алина МАКЕЕВА.

 ■ «ЖИТЬ зДОРОВО!»

Каждое утро 
на Первом ка-
нале известная 
телеведущая 
и врач Еле-
на Малышева 
рассказывает, 
как обустроить 

свой быт так, чтобы жить было 
не только здОрово, но и здорО-
во. А для тех, кто не успел к 
эфиру, мы напоминаем о самых 
интересных темах программы.

Смотрите «Жить здорово!»  
с понедельника по пятницу  
в 10.55 (мск).
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- Ну, у кого 
тут сосуды 

зашлакованы?!

Чистка сосудов и другие заблуждения
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Окончание. Начало < стр. 1.
Эти артистки словно остановили 
время. «КП» напоминает, как они 
выглядели в начале карьеры.

Ирина ВИКТОРОВА

Сейчас у знаменитостей куда больше возмож-
ностей для продления молодости, чем в прошлом 
веке. Во-первых, далеко вперед шагнула пластиче-
ская хирургия. Во-вторых, многие звезды омолажи-
ваются даже без пластических операций, отдавая 
предпочтение передовой аппаратной косметологии 
и инъекциям. Мы сравнили известных певиц сейчас и 
в самом начале их карьеры. Удивительно, но многие 
выглядят минимум на десять лет моложе возраста, 
указанного в паспорте!

Любовь 
Успенская

Певица может позво-
лить себе мини-юбки и 

дерзкие декольте. И хотя 
Успенская не фанат фитне-

са, но ее фигура  - результат 
тренировок, правильного пи-

тания, уходовых процедур. Пластические хирурги пред-
полагают, что Успенская делала блефаропластику и под-
тяжку - ведь у певицы идеальный овал лица, нет крупных 
складок и морщин. Не исключена и мезотерапия - инъекции 
препаратов, которые активируют выработку коллагена и 
эластина, разглаживают морщины.
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Наталья 
Ветлицкая 

Она оста-
лась такой же 
хрупкой, как 
и 20  лет на-
зад. Певица 

много зани-
мается йогой, 

мало ест, вегета-
рианка. Пластику 

не делала, но колет ботокс в поперечную морщину 

между бровями. Ветлицкая не скрывала это от «КП», 

но подчеркивала, что кардинальных вмешательств во 

внешность у нее пока не было: «Я, конечно, вижу, что 

у меня на лице что-то уже не совсем так, как мне бы 

хотелось, но заморачиваться я не хочу. Пока ситуация 

некритическая...» Наталья говорит, что у нее сейчас 

нет времени на всевозможные уколы красоты, так как 

она готовит новую концертную программу. Ветлицкая 

сделала укороченную стрижку - стилисты говорят, что 

этот прием после сорока лет помогает визуально сбро-

сить десяточку.
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Лариса 
Долина

СМИ то и дело вспо-
минают старинную дие-
ту Долиной: один день 
питаешься как обычно, 
другой  - сидишь на ке-
фире. Однако теперь 
Лариса Александровна 
придерживается других 
правил. Вот два самых 
важных: каждое утро на-
тощак пить кипяченую во-
ду с лимоном, вечером не 
есть после шести. Уже второй год у Ларисы Долиной 
идеальный овал лица: можно предположить, что это ре-
зультат фейслифтинга - подтяжки, которая восстанавли-
вает идеальные контуры лица и шеи, убирает морщины.
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Ирина Аллегрова

Откровенные на-
ряды не скрывают 
ни талии, ни строй-
ных ног. Некото-
рые пластиче-
ские хирурги 
предполагали, 
что Аллегрова 
делала блефа-
ропластику. 
Одна сама Ири-
на Александров-
на это отрицает: 
«Только гены и Го-
сподь Бог! А еще 
кремы...» Алле-
грова не жалеет 
денег на дорогую 
косметику и дру-
гие омолажива-
ющие уходовые 
средства.

in
st

ag
ra

m
.c

om

Все о знаменитостях 
читайте на сайте  
в разделе «Звезды»
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Татьяна Буланова

Ограничения в пи-
тании певица считает 
одним из главных се-
кретов красоты. Пла-
стические операции 
считает действен-
ным средством омо-
ложения, но боится 
ложиться под нож. 
«Уколы красоты я 
тоже делала, были 
неудачные послед-
ствия: однажды мне 
вкололи ботокс, и я 
не могла говорить!» - 
рассказывает Була-
нова.
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София Ротару

Певица ежегодно посеща-
ет в Италии клинику, где 
проходит детокс-терапию. 
Но без пластики такое 
омоложение вряд ли по-
лучишь. Другое дело, что 
многим ровесницам Ротару 
не везло с пластическими 
хирургами. А у Софии Михай-
ловны - идеальный результат. 
Специалисты предполагают, что 
певица могла делать блефаропласти-ку и подтяжку лица.
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Секреты красоты нестареющих певиц:

Долина пьет воду с лимоном,  
а Ветлицкая стала вегетарианкой
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